

## C

### Correo

#### Poder

● No es posible que toda la población tome cada decisión política. Aunque elige a representantes para decidir por ella, estos no son meros delegados de quienes se espera reflejen servilmente los puntos de vista de sus electores, sino que cuentan con sus propias visiones.

No obstante, por más que estos o la mayoría del público en general quieran eliminar a una minoría, las autoridades de una sociedad libre no lo pueden hacer.

Estas existen para impedir perjuicios a terceros, no para facilitarlos. Un viejo chiste describe la democracia como dos lobos y una oveja decidiendo lo que van a comer.

En un Estado de Derecho hay límites a los poderes de las mayorías para proteger a las minorías. La Convención constitucional debe contemplar que la democracia no es lo mismo que el populismo y el problema más grande no es cómo elegir a los representantes, sino cómo restringirlos. Solo son humanos y como decía Lord Acton «el poder tiende a corromper y el poder absoluto corrompe absolutamente»...

Martín Durán F.

#### Precios

● Muchas familias, debido a la pandemia, han quedado en estado de

vulnerable y en estos momentos, sus esperanzas de sobrevivir social y económicamente, están centradas, en la ayuda económica que pueda entregar el gobierno.

Pero se nos viene a la mente la pregunta del millón. ¿Alcanzará esa ayuda si los productores, empresarios y comerciantes en general, suben los precios, argumentando un sin fin de motivos?

Resumiendo: el vulnerable se hace más vulnerable y el poderoso más poderoso. ¿De qué sirve recibir \$100.000, si tengo que pagar \$150.000 por algo que costaba menos?

Jorge Valenzuela Araya

#### Aprendizaje

● Los recientes resultados de aprendizajes compartidos por el Ministro de Educación -que dan cuenta de que el 60% de estudiantes de enseñanza media no logró los aprendizajes necesarios- son mucho más terribles de lo que cualquiera podría pensar.

Por desgracia, en nuestro sistema educacional, los contenidos no aprendidos quedarán por siempre como un vacío en la formación de los estudiantes, los que, en muchos casos, ya eran grandes antes de la pandemia.

Además, el Ministerio informó que buena parte de los alumnos expresan algún grado de dificultad

emocional. Sumado a lo anterior, están los insufribles niveles de estrés, frustración y angustia al que están sometidos los profesores, según reveló un estudio de la UDD.

Estos datos hay que contextualizarlos en una sociedad que, a consecuencia de la pandemia, ha acelerado sus procesos de automatización y aplicación de inteligencia artificial. Por lo mismo es que tenemos que analizar la solución a esta crisis con una mirada de futuro. Colombia está a punto de publicar un decreto presidencial para autorizar las escuelas virtuales, mientras que en Chile seguimos pensando que la única solución se encuentra dentro de la tradicional aula de clases. La tecnología es clave en la respuesta, la que debe ir de la mano de una transformación pedagógica donde la tecnología debe ser un facilitador amigable.

La oportunidad y lucidez con que nos movamos como país condicionará no solo el prestigio de la educación chilena, sino que tendrá efectos directos en las oportunidades laborales en un ambiente de trabajo crecientemente remoto sin límites geográficos y, en el rol que jugarán nuestros profesores en esta transformación en curso. Así como las carreras online de educación superior son internacionales por definición, pronto ocurrirá lo mismo con los colegios virtuales. ¿Difícil? De hecho, el Convenio Andrés Bello, nos permite reconocer nuestros respectivos grados escolares entre

los países latinoamericanos.

Fernando Prieto Dominguez

#### Experiencia

● La sabiduría china ha sido ampliamente conocida y apreciada, destacando esencialmente dos aspectos; uno de ellos y quizás el principal, su respeto por la sabiduría de los ancianos y podríamos decir la experiencia; el otro la paciencia.

Pero curiosamente, nosotros los occidentales vamos en dirección contraria, se venera al joven audaz e inexperto y no se considera debidamente al anciano y su experiencia de vida, su sabiduría; y de la paciencia ni hablar pues todo es mejor ahora ya. ¿Pero estaremos en la senda correcta? Los cambios bruscos de seguro suelen ser traumáticos y no siempre beneficiosos.

Así, cada cual puede inferir las conclusiones que estime y proceder en consecuencia especialmente los que se dedican a la política.

José Manuel Caerols

El Mercurio de Calama invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a: [cartasaldirector@mercuriocalama.cl](mailto:cartasaldirector@mercuriocalama.cl)

## W

### Comentarios en la web

Mandatario anuncia urgencia a proyecto de ley de matrimonio igualitario: "Podrán vivir el amor y formar familia".



**Alejandro Valenzuela:** Podemos criticar a este gobierno en muchas cosas, pero debemos reconocer que en esta se la jugo bien. Algo bueno que quede de su gobierno.

**Armando Hernández:** Una cosa es hacerlo bien y otra jugar a última hora para solo con efecto publicitario.

**Fernando Peña:** Felicitaciones al presidente. Por las reacciones parece se desmadró el gallinero en la derecha.

**Michael Knoedler:** Otra "urgencia" para leyes progres innecesarias en beneficio de una minoría. ¿Y el resto qué?

**Gerardo Abdel:** El tema del matrimonio homosexual no tiene nada que ver con izquierda o derecha. Es un derecho que se le está dando a una minoría relevante de nuestra población y el cual no perjudica ni interfiere con el derecho del resto. No logro entender a qué le tienen miedo. Nadie busca obligarlos a nada que no quieran hacer.

## H

### Humor

Por Aetós



## F

### Frase

"Ha llegado el tiempo de garantizar esa libertad y esa dignidad de todas las personas".

Presidente Sebastián Piñera, sobre proyecto de ley de matrimonio igualitario

## N

### Nuestro archivo

44 años | 3 de junio de 1977

#### EE.UU. y Cuba establecen relaciones consulares

Después de 16 años de hostilidades, Cuba y Estados Unidos acordaron intercambiar una representación diplomática a nivel consular, en lo que supone el primer gran paso hacia una futura normalización plena de las relaciones, entre los dos países. Simultáneamente, Fidel Castro, anunció la liberación de diez ciudadanos norteamericanos que estaban encarcelados.

34 años | 3 de junio de 1987

#### Primera caída de Italia en fase inicial de la Eurocopa

Italia, que solo sumaba victorias, sufrió su primera derrota en el Grupo 2 de la primera fase de la Copa de Europa de Naciones. Suecia la derrotó en Estocolmo por 1-0, gol conseguido por Larsson a los 25 minutos de juego. Clasificación: Suecia, 9 puntos en cinco partidos; Italia, 8 en cinco; Suiza y Portugal, 3 en cuatro, y Malta, 1 en seis encuentros.

## F

### Foto del día



EL NUEVO ESPACIO DE RECREACIÓN CON QUE CUENTAN LOS POBLADORES DE CHIU CHIU.

## T

### EN TWITTER #MATRIMONIOIGUALITARIO

@VidelaTuty: Me alegro mucho la noticia de colocarle urgencia al matrimonio igualitario. Y si, como le dicen algunos, le dio la espalda a Chile vamos, bien porque le dio la cara al 70% o más a los que nos parece una importante iniciativa y que esperamos llegue a Ley.

@VenosoReptil: @mariodesbordes ¿pero q significa respetar a los q se oponen al matrimonio igualitario? ¿Dejar q se opongan y entrapen el proyecto de ley?

@Cartumi: Si no está de acuerdo con el #matrimonioigualitario es simple, no se case con alguien de su mismo sexo, pero déjelo en paz a los demás...

@emellado: ¿Tanto que molesta a la Derecha conservadora el matrimonio igualitario? ¿Qué les pasa? ¿Qué les incomoda? Acaso, ¿no pregonan por todos lados la importancia de la libertad?

@blaciani: Francamente no sé por qué siguen peleando con detractores del matrimonio igualitario si será ley, eso es lo importante. Y por cierto a esa gente jamás la van hacer cambiar de opinión, con ningún argumento porque lo suyo es puro dogma.

@VeritasCapitu: En el Comité Político reconocieron que "minutos antes" de la ceremonia se enteraron del anuncio de Piñera por Matrimonio Igualitario. En el Movil se mostraron confiados en la aprobación de la iniciativa.